

El S. ^r P. ^r	El S. ^r P. ^r	El S. ^r D.	El S. ^r D.
D. Juan	D. Lucas	Fausto	Matías
Caballero	Güerrero,	Merino	Ciris
Benefactor,	Fundador,	Benefactor,	Benefactor.

Congregación.

1680

"Retrato del P.^r Francisco Martínez de Lepe presbítero fundador de la plustre Congregación de Nuestra Señora de Guadalupe. Murió dia 8 de Marzo en el año de 1680."

(Zanabria feit.)

1730

"Verdadero retrato del Licenciado Dⁿ Miguel e Marín... Primer fundador desta Yll^e y Vile Congregación de N^a Sra de Guadalupe. Murió el 20 de Octubre de 1730.

"Verdadero retrato del P.^r Antón zanes inigme bienhechor de esta Yll^e Congregación.....

V.^o R.^{to} del P.^r Dⁿ Joseph, de Aguirre y Garmo, Presbítero de este Arzobispado. Ver.^o y Orig.^o d^e esta Cuid.^d d^e Santiago d^e Queret.^d Ex pugad.^r del S^{ta} Off.^o de la Inquis.^o Congregac.^e de la Yll^e y Vl^e Congreg.^o de N^a Sra la Virg.^o S^{ta} María de Guadalupe d^e d^ema Cuid.^d Prefecto de ella, y muchas veg^o

X
1723 Abril

su Consilia. q uno de los Prelatinarios en su Ygl^a dieron d^e conocida virt.^d q aplica^{on} a las letras, q manifestó en la ensen.^{za} de la latinitat. y Gramat., q sin interes exersito m.^o an.^o en otro Cl^o d^e conve. aprovechand^o d^e la Invenç^o d^e edific.^{on} d^e la Cuid.^d Murio p.^r Abel, A. d. 1723.

á los 52 d^e su Ed^d. Ocupado gloriosamente en el ministerio de Capellán mayor y Confesor Ordin.^o del Religiosos. ^{mo} Convento

X
Existe en la Congregación el retrato del Ill^{mo} S.^r Dr. Dⁿ Francisco Antonio de Lorenzana y Brizton Arzobispo de México q tomó posesión de su cargo el 22 de Agosto de 1766.

La inscripción que al pie tiene, no dice q no relación tenga con la Congregación.

X
V.^o R.^o del Ill^{mo} y P.^{mo} S^r Dⁿ Francisco García. Diego, Hijo del Apostólico Colegio de propaganda Fide de Zacatecas, primer Obispo de las Californias, y Dignissima Hermano de esta querida venerable Congregación de Nuestra Señora Santa María de Guadalupe.

X
 V. Fr. del S. D^r. D^r José de Pereda, y Chaves, del Caballero
 Consejo de su Mag^d Doctor en Sagrados Canones Ca-
 thedralico de Instituta Clementinas Virginales de Can-
 ones, ultimamente de Decretos en que Jubilo Decano
 de d^ata Facultad en la P^l. y Pontificia Universi-
 dad de Mexico, Colegio qf fue del P^l. y masant-
 gos de S. Ildefonso, Promotor Fiscal de la Curia C-
 elenastica, Cura de la Parroquia de S^{ta} Miguel, y
 despues del Sagrario de la Metropolitana Iglesia
 Cathedral, Fundador de la casa de Ejercicios en
 el Oratorio de San Felipe el Real, Consultor del
 Santo Oficio, y actualmente Inquisidor Apostol
 y Fiscal del d^{ho} Tribunal de la Inquisicion y Pre-
 fecto qf fue d^{ho} esta Yll. y V^e Congregacion de N^{ra}
 Señora Guadalupe de esta Ciudad de Gueretaro su
 Patria

X
 P^r. del S^r Don Mariano Escandón y Llera q-
 uiado en ambos derechos Cavallero de la Real Disaparecida
 quida Orden de Carlos III. Canonigo de la S^{ta} Igles-
 ia de Valladolid Examinador Sindical del Obispado 1707.
 Congregante afec^{mo} de esta Gl^{ma} y Venerable
 Congregacion.

1804

En 1804 con motivo de la renovacion de la de-
 racion del Presbiterio, se colocaron unos bustos

de pintura sobre otras de la Santa Virgen que se pusie-
 ron á los lados de la Epistola y Evangelio; los cuales
 contenian los retratos de Dn Lucas Guerrero y D.
 Juan Caballero.

Al pie del retrato del Br D. Lucas Guerrero y
 Roche que estaba al lado del Evangelio, se leia la
 inscripcion siguiente: y su escudo de armas.

X
 "Saculorum posteritas excipiet
 gloria fundatores
 Luca Guerrero."

Al lado de la Epistola en igual proporcion estaba
 el del Br D^r Juan Caballero y Ocio, al pie del cual
 estaba su escudo de armas y la inscripcion siguiente:

"Iniquam oblitione obruetur
 munificentia benefactoris
 Joannis Caballero."

X
 El Lic^{do}, D^r Juan Caballero y Ocio Presbitero Origi-
 nario de la Ciudad de Santiago de Gueretaro Co-
 miss^{rio} de los d^{hos} Trib^{lo} de Ying, q^o Cruzada, Vic,
 in Capite y Iuez ecles, en ella, Prefecto de la 2^a
 C^ogreg^{on} de d^{ho} sacerdotes de el^a d^a de Guadalupe,
 su principal fundador, como del Semin^{rio} de S. Fran^{cis}
 Xavier y Presbiterio de S^{ta} Rosa de Viterbo e d^ata Ciud

1707

como de otras muchas magníficas y piadosas
obras Padre de los Pobres muera de su Patria,
Murió de edad de 63 años, el mes de Abril de

1707.

Breves cat in pace.

Capuchinas

Retrato de el Fr. B. D. Felipe de las Casas, Co-
minis.º de el 2do Off por la Suprema Vt. in Capit
y Juez Eccl.º de esta Cind d G.º su Patria. Pere-
grino de las R. P. M. Capuchinas, q. falleció,
a los 62 a.º 6 mes.º i 2 días de su edad, dia
21 de Nov.º de el an. q dice este Verso Chronogra-
phico.

Mors adstat: Crescat. noz et stat, Renatus Ignarus.

Dithricho à su muerte.

en castellano,

No Canto pues la Victoria
La Farca para su gloria Con los Despojos de Cassas
La Planta de Cassas Siega q contra sus amenuazas
Y aunque con la noche llega Cassas aun viendole caer
No obscurcio su memoria Espero q á de crecer
Viendo sus Procesas no escassa.

Capuchinas

En la caja del organo.

1800

Se consagró este Órgano el dia dos y siete de
Diciembre del año de mil ochocientos, siendo Abadesa de
este Convento de Fr. D. José de Gracia, la R. M.^a
Sor María Michaela Araujo; y ~~Villanueva~~, fundie-

el Fr. D. Juan Antonio Tamezzi y Villanueva Ca-
vallero del Orden de Santiago."

Teresitas.

En la cajonera de la sacristía se vé el letrero
que sigue:

Murió el
1 de Abril
1810
de 52 años.

AEXCELDAD DE DON LUYD DE YDUEGRO
REGUEDAS Y EL BACÉ AM.EL.

En un departamento para confesar se hallan dos
pinturas al oleo: una de D. Juan Antonio del Cas-
tillo y Llata y otra de la R. M. Sor Juana
Gmez de la Cruz, fundadora del Convento de Car-
melitas de México y hermana de una de las fun-
dadoras del de Guerétaro, llamada Sor Eufrosina.
Actualmente (1897) la citada madre Eufrosina,
es la única que vive de toda la comunidad.

En el esquedo del remate de la elegante fachada
de este Templo se lee:

1807

SE ACABÓ AÑO D E 1807.

En este convento existe un cuadro con los retratos
del R. P. Fr. Manuel del Espíritu Santo, Fr. José de
la Cruz y el Fr. José de Gamboa.

Al pie se lee el siguiente:

"El M. R. Fr. José de la Cruz director actual de N. M. B. y de
barias hijas, R. mui amante de esta Comunidad: El M. R. Fr. Ma-
nuel del Espíritu Santo murió con opinión de Santidad."

En la capilla de la Muerta existian antes de su renovacion unos cuadros al temple en los muros siendo el que estaba sobre la puerta de entrada una pintura que representaba a D. Juan Antonio del Castillo y Gómez, su esposa y D. Manuel Dámaso niego.

Otras inscripciones existentes en el convento:

"El D^r Maestre Escuelas D^r D^r Juan José de Gamboa Comisario General. Sub-delegado de esta N. C. Capellan Mayor 1º y Fundador de este Convento. Conducto y quien Costeó el Viage de las 8 Fundadoras dio a todos los pasos bajo la representación al Rey y alcanzó la Licencia después de haber negado a otro, Padre Espiritual de 20 años de N. M. R. M. P. M^a Barbara de la Concepción el Padre mas amante de esta Comunidad de quien se hará una memoria perpetua ofreciendo a Jesus Cuanto dicte la gratitud."

La Sra Marquesa que fu de Selva Nevada, después Monja de Regina, tomó el d^rto Habit^o en el Convento Antiguo de México ibi^s de Nobicia con las fundadoras quien dio todo el dinero para la fundacion, con mucho gusto y anuencia de su Hijo político el D^r Marques D. José Gutiérrez, iiii Reja, en el dia Marquesa le ayudo a costear la obra con treinta mil p^s le costo muchas

lagrimas q^r bimiere la Licencia, iile consedio N. D^r ver no solo el Convento acabado, sino completo el Numero de Monjas, serlo en este Convento i exerser, los oficios asta el de Superiora, siguiendo la Observancia."

Sitio
Mayo 5
1867.

Fr Juan Es
piñosa
1676.

En este Templo de Teresitas estaba otra dia del Pueblito la noche memorable del 5 de Mayo de 67.

El autor se encontraba en este lugar a las nueve de la noche, hora de lo mas mortido del bombardeo y la desenfrenada gritería,

La sacristía estaba casi llena de vecinos del barrio, y cuya iglesia en estos casos era su refugio, a tiempo que el M. Fr. P. Guardian del convento del Pueblito, Fr José Bermúdez, a la cabeza de aquella gente, rezaba puesto en cruz con mucha fervor la Estación y Letanía de los Santos.

Nace en esta ciudad el H. P. y D^r D. Juan Antonio Pérez de Espinoza Fundador de la Congregación del Oratorio de S. Miguel Allende.

Pasó a España y Roma para agenciar las Bullas, privilegios y confirmación del citado Oratorio.

Fue Procurador general de las de España, Fundador y Preposito de otras, especialmente la de Córdoba.

Escribió 60 libros latinos y castellanos de varias materias teológicas. Fue muy dedicado al pulpite